

» PRESSE NATIONALE

Politique ↩

le jour
POUR PLUS D'INFORMATION

7 MOIS APRÈS LA 34^E COUPE D'AFRIQUE DES NATIONS : CE QU'ALASSANE OUATTARA ET PATRICE MOTSEPE SE SONT DIT, HIER

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a reçu, hier jeudi 12 septembre 2024, à sa résidence, à Abidjan Cocody-Riviera Golf, le président de la Confédération africaine de Football (CAF), Patrice Motsepe. Le Chef de l'État a exprimé sa joie de recevoir à nouveau le président de la CAF, sur les bords de la lagune Ébrié, à l'occasion du Symposium technique de la CAF sur l'héritage de la 34^e CAN et l'avenir du football africain. Alassane Ouattara en a profité pour remercier et féliciter le responsable de la CAF pour le soutien apporté par son Institution, pour la parfaite organisation de ce grand évènement. Patrice Motsepe a pour sa part exprimé toute sa reconnaissance au Président de la République pour son leadership, son inspiration et son engagement pour le peuple ivoirien, mais également pour son amour pour le peuple africain dans son ensemble.

soirinfo

PRÉSENTATION DE LETTRE DE CABINET DE LA REPRÉSENTANTE PERMANENTE DU PNUD EN CÔTE D'IVOIRE : L'IMPORTANT MESSAGE DE KACOU ADOM À BLERTA CELA

La Représentante permanente du Programme des Nations unies pour le développement (PNUD) en Côte d'Ivoire, Blerta Cela, a présenté sa lettre de cabinet, le jeudi 12 septembre 2024, au bloc ministériel à Abidjan-Plateau, au ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Léon Kacou Adom. Après l'apposition des paraphes sur le document officiel de la mission de Mme Cela en Côte d'Ivoire, le chef de la diplomatie ivoirienne a souhaité que le PNUD multiplie ses interventions en Côte d'Ivoire et l'accompagne durant la période électorale de 2025.

Economie ↩

soirinfo

INAUGURATION AU GHANA DU DÉPÔT DE BITUME DE LA SOCIÉTÉ ABT : MAMBÉ PLAIDE POUR LE RENFORCEMENT DE LA COOPÉRATION ENTRE LA CÔTE D'IVOIRE ET LE GHANA

Au Ghana, le jeudi 12 septembre 2024, à l'inauguration du dépôt de bitume de la société African Bitumen Terminal Limited (Abt), le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, a indiqué que « la Côte d'Ivoire et le Ghana ont tout à gagner ensemble ». Il a alors plaidé en faveur d'un renforcement de la coopération entre les deux pays. Cette inauguration a eu lieu, selon la Direction de la Communication de la Primature, à Tema, ville portuaire située à une vingtaine de kilomètres de la capitale Accra.

COOPÉRATION IVOIRO-SUD-CORÉENNE : ADJOURMANI OBTIENT LE SOUTIEN D'UNE

Le Centre des Technologies de la ville d'Andong, en Corée du Sud, a reçu, hier jeudi 12 septembre 2024, la visite de la délégation ivoirienne conduite par le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, accompagnée par l'ambassadeur ivoirien à Séoul, Allou Eugène. « Cette immersion nous a permis de constater de visu les avancées réalisées ici à Andong. Le modèle de mécanisation et d'innovation que nous avons observé doit inspirer notre pays. Nous devons absolument intégrer ces pratiques durables dans notre propre système agricole », a souhaité le ministre d'État Adjoumani.



JOURNÉE AFRICAINE DE LA TECHNOLOGIE ET LA PROPRIÉTÉ INTELLECTUELLE : SOULEYMANE DIARRASSOUBA DÉVOILE LE MESSAGE DU GOUVERNEMENT SUR LE FINANCEMENT DE L'INNOVATION

Instituée par la Conférence des Chefs d'États et de gouvernements des pays membres de l'Union africaine (UA) en 1999, la Journée africaine de la technologie et la propriété intellectuelle a été célébrée en Côte d'Ivoire, hier, jeudi 12 septembre 2024. Le ministre du Commerce et de l'Industrie, Dr Souleymane Diarrassouba, a saisi l'occasion de cette journée commémorative pour délivrer le message du Gouvernement ivoirien sur la question du financement de l'innovation. Montrant tout l'intérêt qu'attache l'État ivoirien aux problématiques de l'innovation, le membre du Gouvernement a fait savoir qu'un dispositif « robuste » de soutien a été élaboré et mis sur pied dans le pays.



PROMOTION DE L'ÉCONOMIE BLEUE EN CÔTE D'IVOIRE : LE MIRAH ET LA FAO ÉLABORENT UNE STRATÉGIE DE DÉVELOPPEMENT

Le Ministère des Ressources animales et halieutiques (MIRAH) et l'Organisation des Nations Unies pour l'Alimentation et l'Agriculture (FAO) ont organisé un atelier de concertation pour la pré-validation du Cadre stratégique unifié pour l'économie bleue (CASUEB), du Plan national d'investissement en faveur de l'économie bleue (PNIEB) et du Programme de développement de l'économie bleue (PRODEB), les mercredi 11 et jeudi 12 septembre 2024, à Grand-Bassam. A cette occasion, Dr Kouakou Konan Ernest, conseiller technique du ministre Sidi Touré, en charge des questions d'Aquaculture, a rappelé que la Côte d'Ivoire à travers le Plan national de développement (PND) s'est engagée vers l'émergence de son économie, en s'appuyant sur une croissance forte tirée par des investissements structurants de grande ampleur dans les secteurs porteurs de croissance et à fort impact socio-économique.



PERMIS DE CONSTRUIRE : LE MINISTÈRE DE LA CONSTRUCTION FIXE SES CONDITIONS

Le ministre de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Bruno Koné, a annoncé, jeudi 11 septembre, dans un communiqué, que dorénavant, toute personne morale ou physique qui sollicite un permis de construire a l'obligation d'établir une preuve de régularité de sa situation fiscale au regard des impôts auxquels elle est soumise. « Conformément à cette prescription, il est porté à la connaissance des destinataires de la présente circulaire, que toute demande d'obtention du permis de construire devra désormais être accompagnée d'une attestation de régularité de situation fiscale du requérant en matière d'impôt foncier », a écrit le ministre dans le communiqué.

Un atelier de validation du projet de rapport d'évaluation 2022-2023 des activités liées à la prévention et à la lutte contre la corruption et les infractions assimilées en Côte d'Ivoire, se tient, du mercredi 11 au vendredi 13 septembre 2024, à Grand-Bassam. L'atelier ouvert par le président de la Haute Autorité pour la Bonne gouvernance (HABG), Épiphane Zoro Bi Ballo, a pour objectif d'améliorer et de faire valider le projet de rapport proposé par le comité de rédaction par les autres parties prenantes intervenant dans la lutte contre la corruption. (Source : CICG)

Société 



VARIOLE DU SINGE EN CÔTE D'IVOIRE : 49 CAS CONFIRMÉS, 43 GUÉRISONS

Le Comité de veille sur la variole du singe s'est réuni, mercredi 11 septembre 2024, afin de faire le point sur la situation actuelle de la variole du singe en Côte d'Ivoire. A ce jour, 49 cas ont été confirmés depuis la déclaration de l'épidémie dans le pays, dont 43 guéris, et 5 cas actuellement en traitement, selon un communiqué de presse du Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU. Le ministre Pierre Dimba s'est par ailleurs félicité de l'absence de cas graves parmi les malades hospitalisés, tout en déplorant un décès survenu chez un patient présentant des facteurs de risque.



SOLIDARITÉ : 229 ÉLÈVES ET ÉTUDIANTS REÇOIVENT DES PRISES EN CHARGE SCOLAIRES

229 élèves et étudiants issus de 132 familles victimes des crises ont reçu des prises en charge pour la poursuite de leur cursus scolaire. La remise de ces aides gouvernementales s'est faite, le mercredi 11 septembre 2024, à Abidjan-Cocody, au cours d'un déjeuner. C'est une promesse de la ministre en charge de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, qui se réalise ainsi. En plus des prises en charges, ils ont reçu des enveloppes, notamment 200 000 FCFA pour les collégiens et lycéens, 300 000 CFA pour les élèves et étudiants des écoles de formation technique professionnelle et grandes écoles et 500 000 FCFA pour les étudiants des universités. Quant aux nouveaux bénéficiaires, les élèves des lycées et collèges ont reçu chacun un chèque de 100 000 FCFA et les étudiants des universités et grandes écoles privées un chèque de 200 000 FCFA.

Culture 



« AFRICA CELEBRATES 2024 » EN ÉTHIOPIE : FRANÇOISE REMARCK ANNONCE LA PARTICIPATION DE SON DÉPARTEMENT À L'ÉVÉNEMENT

« Éduquer un Africain apte au 21e siècle : construire des systèmes de sensibilisation résilients à travers les arts, la culture, le patrimoine, la technologie et les affaires africaines pour l'intégration et la prospérité des Africains ». C'est le thème de « Africa Celebrates » 2024 qui se tient, du 6 au 9 novembre 2024, à Addis-Abeba en Éthiopie. Ainsi, du 5 au 6 septembre 2024, la délégation conduite par SEM. Ennio Maes, ambassadeur de la Côte d'Ivoire près les Républiques d'Éthiopie, de Djibouti, d'Ouganda, a rencontré, plusieurs membres du Gouvernement ivoirien, dont la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck. Celle-ci a annoncé la participation effective de son département à l'évènement.



VU SUR LE NET

Economie 

La 1ère édition du Forum Urbain Africain, ouverte, le mercredi 04 septembre 2024, a refermé ses portes le vendredi 06 septembre 2024, au Mémorial de la Victoire d'Adwa à Addis-Abeba en Éthiopie. Co-organisée par l'Union Africaine et l'ONU-Habitat, cette première édition, dont le thème était « Une urbanisation durable pour transformer l'Afrique / Agenda 2063 », a vu la présence de plusieurs pays africains au nombre desquels la Côte d'Ivoire conduite par le ministre Bruno Koné. Ce fut à la fois une occasion de montrer ce qui se fait de bien en Côte d'Ivoire et un partage d'expériences enrichissantes. En sa qualité de chef de la délégation, Bruno Koné a partagé devant près de 1 500 participants, les nombreux progrès réalisés ces dernières années en matière d'urbanisation en Côte d'Ivoire.

Société 

« AFFAIRE DE TRAFIC DE CLITORIS DE FEMMES EXCISÉES » : RÉACTION DU MINISTÈRE DE LA FEMME, DE LA FAMILLE ET L'ENFANT

Ces derniers jours, des médias occidentaux font échos d'un trafic de clitoris de femmes excisées qui existerait en Côte d'Ivoire. Ces clitoris excisés seraient revendus dans le cadre de pratiques mystiques sur le territoire national. Face à ce qui est qualifié d'allégations erronées et diffamatoires portant gravement atteinte à l'honneur des communautés locales et à l'intégrité des acteurs engagés dans la lutte contre les Mutilations Génitales Féminines (MGF) en Côte d'Ivoire, le Ministère de la Femme, de la Famille et l'Enfant réagit : « Les mutilations génitales féminines, qui consistent en l'ablation partielle ou totale des organes génitaux externes de la femme, sont strictement interdites par la loi n°98-757 du 23 décembre 1998... L'excision est une pratique enracinée dans certaines traditions... Cependant, aucune preuve tangible n'a jamais été présentée concernant l'existence d'un marché de vente de clitoris excisés ».

SANTÉ DE LA MÈRE ET DE L'ENFANT : DOMINIQUE OUATTARA ET MICHÈLE RUBIROLA VEULENT COLLABORER

La Première Dame de Côte d'Ivoire, Madame Dominique Ouattara, a eu une séance de travail avec Madame Michèle Rubirola, première adjointe au maire de Marseille en charge de la Santé et de la Coopération internationale, accompagnée de plusieurs membres de sa délégation, ce jeudi 12 septembre 2024. Cette séance de travail a principalement porté sur des questions de la prise en charge de la santé de la femme et de l'enfant, ainsi que sur la promotion et la prévention en matière de santé. Durant la rencontre, Madame Dominique Ouattara et ses invités ont exploré des pistes de collaboration entre les villes de Marseille et Abidjan pour renforcer la prise en charge et l'amélioration des conditions de santé des femmes et des enfants en Côte d'Ivoire.

COMMUNICATION : LA DEUXIÈME ÉDITION DES OSCARS DE LA RADIO LANCÉE

La deuxième édition des Oscars de la radio a été officiellement lancée, ce jeudi 12 septembre 2024 à la maison de la presse sise à Abidjan-Plateau, en présence de Yacouba Dembélé, directeur général de la Haute Autorité de la Communication Audiovisuelle (HACA), représentant le président de ladite institution. L'édition 2024 des Oscars de la radio est placée sous le thème : « Maintien et renforcement de la cohésion sociale en Côte d'Ivoire ». Pour Éric Gohou, président de l'Union des Radios de proximité de Côte d'Ivoire (URPCI), il s'agit de permettre aux radios de produire des émissions visant à amplifier les actions du Gouvernement dans le cadre du maintien de la cohésion sociale dans le pays. (Source : CICG)

Sport 

CAN 2023 : LA CAF OCTROIE PLUS DE 8 MILLIARDS DE FCFA À LA FIF POUR BOOSTER LE FOOTBALL IVOIRIEN

Le Symposium des entraîneurs du football africain, ouvert à Abidjan, ce jeudi 12 septembre 2024, a marqué un tournant important pour le développement du football en Côte d'Ivoire. Lors de cet événement, le secrétaire général de la Confédération Africaine de Football (CAF), M. Veron Mosengo-Omba, et le président de la Fédération Ivoirienne de Football (FIF), M. Yacine Idriss Diallo, ont signé le "Legacy Fund", un accord qui représente 20% de l'apport de tous les partenaires ayant associé leur image à la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) 2023, organisée en Côte d'Ivoire. Dans le cadre de cet accord, la CAF a attribué à la FIF une somme de 14 millions de dollars, soit environ 8 milliards 500 millions de FCFA. Ce fonds est destiné à soutenir le développement du football en Côte d'Ivoire, notamment à travers la promotion des jeunes talents.

SYMPOSIUM CAF À ABIDJAN : LE MINISTRE ADJÉ SILAS METCH SALUE LE RAYONNEMENT DU FOOTBALL AFRICAIN

Le ministre délégué au Sport et au Cadre de vie, Adjé Silas Metch, a indiqué, ce jeudi 12 septembre 2024, à l'ouverture du Symposium organisé par la Confédération Africaine de Football (CAF) à Abidjan, que cet événement rassemble les plus éminentes figures du football africain et mondial. Cette rencontre, placée sous le haut patronage du Président de la République de Côte d'Ivoire, Alassane Ouattara, a été l'occasion pour le ministre de saluer les grandes victoires du football ivoirien, notamment la CAN 2023. Dans son allocution, le ministre a rendu un vibrant hommage au Président Alassane Ouattara pour son leadership éclairé, qui a permis à la Côte d'Ivoire de rayonner sur la scène internationale, notamment à travers le sport. « Son leadership et sa vision holistique d'une Côte d'Ivoire unie et au travail ont permis de renforcer l'estime de notre pays dans le concert des nations », a-t-il souligné.

LE PRÉSIDENT DE LA CONFÉDÉRATION AFRICAINE DE FOOTBALL (CAF), PATRICE MOTSEPE, ÉLEVÉ AU GRADE DE COMMANDEUR ET D'OFFICIER DANS L'ORDRE NATIONAL DE CÔTE D'IVOIRE

Le président de la Confédération africaine de Football (CAF), Dr Patrice Motsepe, et le secrétaire général de la CAF, Veron Mosengo-Omba, ont été élevés aux grades de Commandeur et d'Officier dans l'Ordre national de Côte d'Ivoire, ce jeudi 12 septembre 2024, à Abidjan-Cocody. Leurs distinctions leur ont été remises des mains du Grand Chancelier de l'Ordre national, Ally Coulibaly, au nom du Président de la République, Alassane Ouattara. Selon Ally Coulibaly, ces deux personnalités ont été distinguées pour leur contribution et leurs efforts personnels qui ont permis à la Coupe d'Afrique des Nations 2023 en Côte d'Ivoire de s'imposer, non seulement comme un modèle de réussite planétaire sur le plan sportif, mais également en termes d'organisation et de gestion.



AGENCE DE PRESSE

Economie ↻

CÔTE D'IVOIRE : UN SALON DÉDIÉ AUX MATIÈRES PREMIÈRES AGRICOLES

La 1ère édition du Salon international pour la promotion et l'industrialisation des pays producteurs et consommateurs de matières premières agricoles (SAPMAP) s'est ouverte, ce mardi 10 septembre 2024, à l'Ivoire Golf Club, à Abidjan. Le nouveau salon, visant la promotion et la transformation des matières premières agricoles, se déroule du 10 au 18 septembre 2024. Pour la 1ère édition, cet événement mène la réflexion sur les enjeux, les défis et les mécanismes pour pérenniser la qualité des matières premières. Les matières premières mises en lumière, cette année, sont notamment le cacao, le café, la noix de cola, le coton, l'anacarde, le karité et l'hévéa. Antoine Ano, conseiller, représentant le ministre du Commerce et



CHANGEMENT CLIMATIQUE : LE PLAN D'ACTION DE LA CÔTE D'IVOIRE EST ÉVALUÉ À ENVIRON 13 000 MILLIARDS DE FCFA (MINISTRE)

Le plan d'action élaboré par la Côte d'Ivoire face au changement climatique et contenu dans ses Contributions Déterminées au niveau National (CDN) est évalué à environ 13 000 milliards de FCFA, a annoncé, jeudi 12 septembre 2024, à Abidjan, le ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Assahoré Konan Jacques. M. Assahoré s'exprimait à l'occasion de l'atelier de présentation du portefeuille national de projets prioritaires aux acteurs du secteur privé et aux différents partenaires techniques et financiers. « Le Président de la République m'a mandaté de tout faire pour mobiliser les partenaires afin de nous accompagner dans la recherche des financements pour faire face à ces engagements », a-t-il indiqué.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci 101



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale